RALDO DE GOSTA RIGA

Director: LUIS DEMETRIO TINOCO

Admor. Jorge Martin T.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 9 DE SEPTIEMBRE DE 1922

NUMERO 21

El apoyo decidido que prestan los Bancos de Costa Rica e Internacional a los agricultores

Por creerlo de interés para los agricultores, me permito relatar lo que me ha sucedido en los Bancos de Costa Rica e Internacional.

En ambos tenía cuenta corriente.

En el primero por cinco mil colones, con garantía de Bonos de la Deuda por diez mil colones.

He de advertir que en esta poderosa entidad, llegué a tener, a mediados del año antepasado, hasta la suma de quince milecolones a mi haber, por los que, es sabido, no reconoce interés, pero sí cobra el 10 por ciento cuando se hace uso del crédito que le ha abierto.

Mi cuenta corriente, tuvo durante aquel año, un

movimiento de más de cincuenta mil colones.

Como el Gobierno del Sr. Acosta, ha sido tan poco escrupuloso en cumplir sus sagrados compromisos de pago de dulce y mieles a todos los agricultores, entre los que figuro con un crédito de veinte mil colones, me he visto obligado este año, a tener casi lleno el crédito de cinco mil, que me abrió el Banco de Costa

Un día del mes pasado giré contra esa entidad un cheque por doscientos colones, de los cuales quedaban en descubierto ciento cincuenta. A pesar de tener en garantía, diez mil colones, acaso creyendo el Banco que un desemboso tan cuantioso le obligaría a quebrar, en el imposible caso de no poder reintegrarle esa enor-me suma, rechazó el cheque, alegando que yo no tenía

Todos los costarricenses sabemos el caso del cheque de noventa mil colones que perdió el Banco, casi en su totalidad, por condescendencia del Sr. Ortuño para con el librador, según manifestó el malogrado José Rafael Rojas.

En vista de tan grave y gratuita ofensa a mi cré-dito y a mi dignidad, el lunes de esta semana, cancelé el crédito que tenía en esta institución, que está más cerca de casa de empeños que de Banco protector de

la Agricultura.

Veamos ahora lo que me ha sucedido con el Internacional que fué creado para proteger a los agricultores, y que como el de Costa Rica, no hace otra cosa que explotarles tanto como puede.

Hace casi dos años obtuve un crédito de diez mil colones dando en garantía Bonos de la Deuda Interna

Mi cuenta corriente ha tenido un movimiento al-

redor de veinticinco y treinta mil colones por año.

A pesar de saber el Administrador del mismo don Rafael Chacón las dificultades en que nos ha puesto el Gobierno a los agricultores al no pagar los giros por dulce y mieles, el lunes último fueron rechazados por el cajero un cheque por catorce y dos por cincuenta colones cada uno.

Estos cheques fueron rechazados sin que el Banco me pasara aviso, como es costumbre, notificándome

que estaba sobregirada mi cuenta.

Por teléfono el martes o el miércoles me avisó el Banco que mi cuenta estaba sin fondos, y me apresuré a depositar setecientos cincuenta colones.

Como puede suponerse, al avisarme los tenedores de los cheques de referencia, que habían sido rechazados de como presenta de la como de la dos, mi sorpresa fué grande.

Tenía el Banco veinte mil colones en garantía y

no quiso cubrir ciento catorce por temor de perderlos?

Esto es sencillamente ridículo y demuestra que ese
Banco, como el de Costa Rica, es peor que juna casa de

Como la ofensa ha sido así mismo grave e infun-dada, delato públicamente ambos hechos, a las Directivas de ambos Bancos y también a los tenedores de

Noticias Mundiales

Varios edificios declarados monumentos artísticos Hecatombe taurina en España

Arenales cruzó la frontera, pues | se le permitió que entrara en Guatemala

CIUDAD DE MEJICO.-Ricardo Arenales, el periodista sudameri-Arenaies, el periodista sunameri-cano nacionalizado mexicano, a quien el Gobierno expulsó del país, ha sido por fin admitido por el Gobierno de Guatemala dentro de sus fronteras, pues cruzó por Tapachula la linea di-

Arenales, como anteriormente se ha informado, fue expulsado por el Gobierno de México, en atención a que fue considerado como extranjero pernicioso, en virtud de la campaña político-editorial que vivo haciendo en el diario "Cromos" de esta capital, en el que escribió artículos muy desfavorables para el régimen Obregonista.

Dos toreros muertos y uno

gravemente herido
VALLADOLID — El conocido espada "Chico Basurto" fue en ganchado por un toro al entrar

Las astas del bicho le destroza-ron el pecho, y el torero murió en

la enfermería,
Bn Murcia, el espada "Lagar'
dia," que es también muy notable, fue herido mortalmente por

uno de los toros, y falleció a los pocos momentos. En Valencia, el famoso espada Vicente Segura fue cogido por el primer toro que entró a matar y que le causó una grave herida en

uno de los toros, y falleció a los pocos momentos.

En Valencia, el famoso espada Vicente Segura fue cogido por el primer toro que entró a matar y que le causó una grave herida en el vientre.

La prensa dice q'a este paso, la afición taurina va a quedar sin espadas.

Edificios de Granada declarados monumentos artísticos de Santa Fé; IX, el puente de entrada a Pinos Puente; X. el Colegio de Niñas Nobles, calle de la Cárcel Baja; XI, las muralles de Albaicín y Alcazeba; NIII el fuerte de Gabia, v XIV el Monasterio de Santa Isabel.

SESION del

Orden del dia.

- 1. Lectura del acta de la sesión anterior.

 2. Correspondencia.

 3. Segundo debate a los si-
- guientes proyectos:

 a) Auxilio al Municipio de Alajuela. b) Autorización venta anti-
- gua plaza de ganado.
 c) Ley de seguros.

Abrese la sesión.

A las 15 horas 15 minutos se

abrió la sesión. Notamos la ausencia de los representantes Quesada, Benavides, Saborio, Barberena, París y Urbina.

Lectura del acta anterior.

Leída el acta anterior fué aprobada con una ligera modificación que le hizo el representante Briceño.

Formas de decreto.

Fué aprobada sin modificación la de la ley de excarcela-

Incidentes personales.

En este momento vino una serie de incidentes personales que no queremos relatar para no acalorar más los ánimos y lograr así un arreglo satisfac-torio entre los personales. torio entre las partes.

Proyecto que auxilia a la Municipalidad de Alajuela.

En segundo debate se aprobó sin discusión, senalándose para tercero la próxima sesión.

Proyecto que auxilia al Mu-nicipo de San José para vender un terreno.

Se aprobó sin discusión, en segundo debate, y señaló para tercero, la sesión de hoy.

Proyecto de ley de seguros.

Igualmente se aprobó en se-gundo debate y se señaló para tercero la próxima sesión.

Habiéndose agotado el orden del día se levantó la sesión a las 16 horas y minutos.

Tipo de cambio 440

Londres..... París..... España..... Italia..... Suiza.... Bélgica....

Hamburgo 0,0009

Amsterdam 0,39.

De áltima hora

El Arzobispo de Guatemala es expulsado por el Gobno. de Orellana

A Cónsul de Guatemala.

San José

En vista de la participación que Clero Católico ha En vista de la participación que Clero Católico ha tomado en los sucesos que últimamente han ensangrentado el suelo patrio y con el fin de restablecer el orden para dedicarse a la reconstrucción nacional, el Gobierno de la República se ha visto en la necesidad de decretar la expulsión del Arzobispo Muñoz y Capurón, quien se embarcará hoy en San José.

Comunique prensa.

cuentas corrientes, para que juzguen si es digno el procedimiento empleado por los respectivos Directores, don Alberto Ortuño y don Juan Rafael Chacón.

Todo esto viene a demostrar que es absolutamente indispensable para el desarrollo y progreso de la Agricultura la fundación del Banco Agrícola Hipotecario y que es hora ya, de que el grupo de diputados que tiene el Partido Agrícola en el Congreso, presente el correspondiente proyecto de ley; y de que la Cámara de Agricultura, que por lo visto duerme el sueño de los justos en interese únicamente por los agricultures y por sue se interese únicamente por los agricultores y por sus intereses, que son los de mayor cuantía de la Nación.

San José, 8 de setiembre de 1922.

Luis Demetrio Tinoco

Paralahistoria de Costa Rica

En la ciudad de Managua a los veintiséis días del mes de agosto de mil novecientos diez V—Acreditar ante el Goy ocho.

Reunidos los infrascritos, emigrados políticos costarricen-ses, residentes en esta República, conscientes de repres tar a la opinión nacional de

tar a la opinión nacional de Costa Rica, Acuerdan:
I—Constituir una Junta que por todos los medios patrióticos a su alcance, procure derrocar el Gobierno de facto del usurpador Federico Tinoco Granados—que ha arruinado enterial y moralmente a Costa material y moralmente a Costa Rica — y devolver a la Re-pública la Constitución del año 1871, que regía antes de la traición del 27 de enero de 1917, la cual se pondrá en vi-gor tan pronto como se esta-blezca el Gobierno Provisional.

II—Declarar solemnemente que el Jefe que asuma el man-do de la República de Costa Rica como consecuencia de este movimiento, deberá convocar a elecciones libres para Presidente Constitucional, denrresidente Constitucional, den-tro de un plazo no mayor de seis meses, comprometiéndose, vencido este término, a entre-gar el Poder al Presidente Constitucionalmente electo.

III—El Jefe Provisional no podrá, en ningún caso, ni por

bierno de los Estados Unidos, como representante de esa Jun-ta a los Licdos, don Alfredo González y Juan Rafael Orea-

Julio Acosta, Alfredo Volio, Julio Acosta, Alfredo Vono, Manuel Castro, Agustín Luján, Raúl Acosta, Mario Sancho, Victor Manuel Obregón, Miguel A. Obregón, Manuel Luján, Salvador Jiménez, Raúl Padilla, Selim Arias, Juan José Arias, Santiago Chamberlain, Carlos Chamberlain, Climaco Pérez, Leovigildo Pérez, Adriano Urbina. Guillermo lain, Carlos Chamberlain, Climaco Pérez, Leovigildo Pérez, Adriano Urbina, Guillermo Solano, Abel Robles, Ricardo Monge, Roberto Hernández, Alfredo Hernández, Fuan Diego Gutiérrez, Amadeo Vargas, Claudio Meneses, Fuan Rafael Meneses, Manuel Polanco, Rafael Benavides, Francisco Chavarria, Juan de Dios Fiménez, Abelardo Videche, Marcos Vargas, Fuan Sancho, Gustavo Brenes, Presbo. Salomón Valenciano, Juan Valenciano, Juan Calero, Abel Paniagua, Rafael Calero, Abel Paniagua, Rafael Vargas, Fausto Hidalgo, Juan Gómez G. Zenón Castro, Francisco Castro A. Constantino Castro, Zacarias Feneto, Ripodrá, en ningún caso, ni por ninguna circunstancia, ser candidato a la Presidencia en esa ocasión.

IV—Constituir un Comité con los más amplios poderes integrado por los señores don Julio Acosta, Lic. Alfredo Vo-



Basket Ball

Hoy a las trece horas se pre sentará oficialmente por prime ra vez el team q'lleva el nom bre del conocido sporman don Deniel Gallegos. Para hacer Daniel Gallegos. Para hacer su debut ha escogido este team formado por los jóvenes Edgar Pinto, Capitán; Eduardo Carrillo, Gustavo Gutiérrez, Jorge Lizano y Francis Wilson, al "Pegaso" compuesto por Eladio Cordero, Capitán; Roberto Sáenz, Ricardo Mangel, Sabulón Bolaños y Carlos Portilla. tilla

tilla.

El 'Daniel Gallegos, se presentará con uniforme blanco y
rojo y el "Pegaso" con blanco
y azul.

Arbitrará la partida don Alfredo Esquivel y será apuntador el joven Enrique Mezerville.

Don Lisardo Doval Bravo

Anteayer, en el tren ordinario de Limón ingresó a esta capital el Capitán de la Guardia Civil Española, don Lisardo Doval Bravo, contratado por el Gobierno para organizar aquí la Policía Rural.

Le acompaña, como Secreta-rio el cabo del mismo Cuerpo

don José Fernández López.
"El Heraldo de Costa Rica"
se complace en darles, la más cordial bienvenida en el pleno convencimiento de que sus al tas dotes militares rerán provechosas al país.

De última hora

Anoche fuimos tristemente impresionados con la noticia de la trágica muerte del caba llero don Basileo Acuña, cono-cido comerciante de esta capital, ocurrida en la tarde de

tal, ocurrida en la tarde de ayer en Putarenas.

Parece que la muerte le sorprendió en momentos en que tomaba un baño de mar. En la edición de mañana daremos la información exacta de tan delergos espaces. doloroso suceso.

Al consignar esta noticia da mos nuestro sentido pésame a la familia doliente.

ROPA PARA NIÑOS

Prontitud y Esmero en Bordados y perforado a máquina donde LUCILA PEÑA

Especialidad en confección de ropa para niños. Direrección: esquina opuesta al Teatro América.

VENDO un Juego deSala de caoba y felpa, por un precio bajo: antes 1200 colones ahora 900. Entenderse con el Jefe del Depto. de avisos de EL HERALDO DE COSTARICA.

ME hago cargo de hacer toda clase de muebles y baules de viaje a precios que no admitan competencia. - A. AscH, ten competencia. 25 vs. Sur de La Proveedora.

EL DEBUT de Tórtola Valencia

Fué un verdadero triunfo ardo, día de su debut. Tórtola Valencia es una bai-

larina que con la flexibilidad de su cuerpo interpreta el sen-timiento de las danzas ardientes o perezosas, volubles o im-petuosas, temibles o trágicas. Por eso es difícil comprender su arte. Pero quien lo logra, puede apreciarla debidamente y concordar con sus compatriotas, los españoles, que la consideran "la reina de las danzas".

Es una artista, repetimos, que siente lo que baila, que lo hace ya poseída de loco frenesí,

como en la "danza de los pies tístico el que esta eximia artista desnudos", ya triste y silencio obtuvo el jueves próximo pasa- sa, como en la "danza del incienso", su más admirada creación

El poco espacio de que dis-ponemos no nos permite ex-tendernos todo lo que quisiéra-mos acerca de la bella bailarina de los pies desnudos y su arte único e inimitable.

Sin embargo, no podemos dejar pasar por alto el admirable trabajo de la orquestr dirigida por la mano magistral del profesor Repetto, que ejecutó piezas notables, especialmente el Nocturno 2 de Chopín y el Capricho indio de Luigini.

LA REVOLUCION EN HONDURAS

El General Isaura muere en una sangrienta batalla

Tegucigalpa 7.—A "El Heraldo".—En recio combate libra do en Jimia Atlántida fué muer. to el general Luis Isaura quien hacía armas contra el Gobierno. Fué derrotado en Yalí fron teras de Nicaragua el revolucionario Rufino Solis. Sufrió grave síncope exPresidente Dá vila Admitióse renuncia al Dr. Ramón T. Jerez del cargo de Secretario de la Legación de Honduras en San Salvador"Pa tria".

Tegucigalpa, 7.—El sábado próximo saldrá para Guatema-la, vía Cortés, el distinguido hombre público hondureño D. Angel Arías. En Guinope se encuentra gravemente enferma la señorita Teresa Valladares hermana del Director de este diario Dr. Paulino Valladares.

Tegucigalpa, 7.—A "El Heraldo".—En combate librado ayer entre tropas del Gobierno comandadas por el bizarro co-ronel Alberto Rosales, mayor de plaza Puerto Cortés y treinta rebeldes encabezados por el general Luis Isaura en Ji-mia departamento de Atlántida, la mayor parte de estos fueron capturados y muerto el general Isaura con lo que ha desaparecido en la costa norte todo movimiento sedicioso.

Están para llegar delegados

por Costa Rica al Congreso O-brero Centroamericano; reuni-

ranse aquí. Da. Anita de López G. ha Da. Antia de Lopez G. ha sido expléndidamente agasaja-da en Costa Rica y el sábado próximo embarcarase rumbo a Estados Unidos en puerto Limón.—EXCELSIOR

Personales

-La distinguida dama do-ña Filomena de Pagés, está delicada de salud.

—Mejor de salud se encuen,

rra la muy apreciable damadoña Rosalina Y. de Lara.

—De Puntarenas regresaron ayer los señores don Ricardo Villafranca y don Manuel Argüello.

—Para el Rodeo partió don

—Para el Rodeo partió don Theodore Neben.

—La señora de don Alfredo

Moya volvió ya del puerto del Pacífico.

Escándalo

Ayer en "Royal Bar" hubo un escándalo dado por un jo-ven de la sociedad de apellido Borbón y un señor Barrantes, motorista del tranvía.

De Administración

SUPLICAMOS a nuestros favorecedores, tanto anunciantes como suscriptores, que den aviso a nuestras oficinas, 50 VARAS AL NORTE DEL TEATRO AMERICA, de todas las deficiencias que noten en cuanto a reparto del periódico y publicación de avisos, a fin de subsanarlas inmediatamente; y al propio tiempo, que tengan la bondad de dispensar las ocurridas hasta la fecha, ocasionados por el árduo trabajo que motiva la organización de las correspondientes oficinas en un periódico nuevo, las que esperamos quedarán perfectamente organizadas el día primero de setiembre próximo.

Para Calzado fino y elegante LA GIOCONDA

EL MAS ECONOMICO POR SU DURACION

FRENTE AL BANCO INTERNACIONAL

PROPIETARIO: MRIANO GUZMAN G :

FUME SIEMPRE

los afamados CIGARRILLOS de la Fábrica

Rosalina C. de Cortés

Agente General: MARIO ROBLES

El Dr. Odio de Granda

ha trasladado su despacho a la casa de doña María Luisa v. de Casorla, contiguo a la casa de Agencias y comisiones de don Ernesto Ortiz

- HORAS DE CONSULTA de 10.30 a 11.30 a, m. y de 2 a 4 p. m.

SAN JOSE Teléfono No. 857

Fotografía Roa & Jiménez

RETRATOS EN TODO ESTILO ESPECIALIDAD AMPLIACIONES Y CRAYONES VENTA DE MATERIAL

APARTADO 609 TELEFONO 781 SAN JOSE DE COSTA RICA

ORTIZ EL JOYERO CHIC

Anúncise en EL HERALDO DE COSTA RICA

LA RAPIÑA DE LA RESTAURACIÓN

Reclamo de Da. Amparo de Zeledón

Efectivo suplido al Ge-neral Chao \$ 500.00 al 435 % cambio.... Intereses sobre esa su-ma hasta el 20 de oc 2175.00 tubre de 1920 al 1% mensual Efectivo al mismo Ge 554.60 neral..... Intereses sobre esa su 466.96 ma al 20 de octubre de 1920 al 1% men 3315.50 Equivalente q. al 467% de cambio son..... 710.00 Suma que convertida a colones al 430% de cambio corriente son. 3053.00 La cual convertida a oro al 215 % son ... Menos rebajo por inte-1420.00 7.90 1412.10 6354.45 Por dinero suplido para gastos de la revolución ... Intereses al 1% men-sual en 27 meses.. 5000.00 1350.00 6350.00 Intereses a 10% anual del 31 de octubre al 4 6372.90 de noviembre de 1920 22.90 Giro del Dr. A. Giustiniani a su cargo por sión de Lyon Huos.
y Cía. \$ 5.00 a 355%
Inters. pagados a Lyon
Hnos. y Cía.
Intereses a 6% anual
en 8½ meses.
Efectivo girado a F.— ¢ 4572.75 354.15 209.15 5136.25 Efectivo girado a F.

Argüello y A. Cárdenas, Nicaragua &

Valor de cablegramas 10000.00 para giros 50.00 10050.00 C a 450% de cambio.... Intereses de 6% anual en 14½ meses..... 46800.00 50193.00 Intereses de 10% anual desde el 18 de setiem bre de 1920, fecha en que lo Comisión Liquidadora autorizó el pago, hasto el 14 de noviembre de 1920, fecha en que se efec-55329.25 56535.15 tuó el pago 68762.50

Para las damas

Colores.—En la moda hemos de fijarnos en muchas cosas; no solamente en lo del tulle largo o corto, la falda en la rodilla o en el tobillo el escote en el pescuezo o en fin hay muchos otros detalles enlque tenemos que fijarnos y por lo cual yo voy a dar unos cuantos apuntes para q' también nos ocupemos un poquito de los colores; procuraremos seguir siempre los de moda pero acordémonos que lo que va bien a la rubia no le va a la morena.

Cabello y tez—Para la rubia. Verde claro y rojo.

Verde claro y malva
Rosa y plata
Rosa y rojo
Para la morena.

Negro y naranja Azul pálido oro Amarillo y rosa

Para el pelo castaño.

Gris y azul Berje y azul celeste Verde oscuro y rojo

Tez sonrosada.

Marrón y azul Marrón y blanco

Tez blanca.

Azul claro Blanco y negro CONSEJOS

Los guantes de lana después de lavados hay que aclararlos con agua ligerameute jabonosa porque si se emplea agua clara se quedan rígidos al secarse.

El cardenillo se quita facilmentotando el metal con un peño suave mojado en amoniaco líquido,

La función de hoy en el Nacional

No nos cabe ninguna duda de que esta noche se verá lleno nuestro regio coliseo, pues la admirable bailarina de los pies desnudos, que tantos y tan me-recidos aplausos cosechó la noche de su debut, nos tiene reservadas para esta noche, nuevas y admirables creacio-

DE ADMINISTRACION

Hacemos constar pa-Hacemos constar para los fines consiguientes, que el señor don Luis de Hoyos es el Jefe en el Departamento de Anuncios de El Heraldo de Costa Rica y está autorizado para todo lo que se relacione en el ramo de propaganda.

DECORDAMOS a los Agentes Viajeros y al co mercio en general, que en el Hotel América de Alajuela encontrarán un esmerado ser-cio de bestias de alquiler. (Pre-cios rebajados). Por el teléfono Nº 1 pueden dictar órdenes.

UIERE usted comprar una buena casa detrás del Edificio Metálico? Entiéndase con la Sra. Enriqueta V. de Rev.

OFREZCO a mi numerosa clientela y al público en general muebles y toda clase de mercaderías. Precios los más bajos en plaza.—AARÓN ÁSCH, 25 varas S. de La Proveedora.

L precio más bajo en plaza por alambre púa, lo consigue Ud. en casa de Aarén Asch, 25 varas Sur de La Pro-

Revista del Meracdo

Arroz. Se cotizó de veintinueve a treinta colones el quintal, según la calidad; al menudeo se vendió a treinticinco y cuarenta céntimos libra. Café. Al menudeo a cuarenta céntimos libra, y por mayor de treinticinco a treinticioco colones el quintal. Dulce. De Poás a nueve colones el quintal y sesenta céntimos el atado; de otras calidades a siete colones el quintal. Fideos. cincuenta céntimos libra, cuarenticinco colones el quintal. Frijóles ciento treintidós fanega uno cuarenta el cuartillo. Leche. Veinticinco céntimos botella. Maíz. Setentidós colnoes la fanega, ochenta céntimos el cuartillo. Manteca de cerdo. cien colones el quintal, uno diez libra. Queso. A setenticinco colones el quintal, ochenta céntimos libra.

EL HERADO DE COSTA RICA

Oficinas, 25 varas al Norte del Teatro América

Director:

Director:
LUIS DEMETRIO TINOCO
Colaboración
Este Diario cuenta con la colaboración de los escritores
más brillantes del país

Suscripción mensual: DOS COLONES

Vendido a pregón: GENTIMOS Tiraje diario, dos mil quinientos ejemplares -:- Telefono 380

Viajeros

-A Florencia regresó ayer don Roberto Salazar. -La señorita Elvira Icaza llegó en el último vapor de Pa-

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 4 p. m. CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

Tel. Nº 2 UNICO DEPOSITO DE

Maderas

FERNANDO CASTRO Ap. Nº 311

MANDE HACER SUS VESTIDOS A LA RENOMBRADA

Sastrería Pandolfi

SURTIDO COMPLETO DE CASIMIRES INGLESES VENTA DE MATERIALES PARA SASTRE Contiguo a la Tienda de Vanni & Co.

Quiere Ald. un Calzado Fino y Glegante? Er la Zapatería LA PRINCESA DEL DOLLAR lo encuentra A LA MEDIDA

Calle del Pacífico, 25 varas al N. de La Dolorosa, San José PROPIETARIO, NICOLAS MURILLO

La Fiesta de Ayer en la Escuela del Paso de la Vaca

Ayer se verificó en la Escue-la dicha la anunciada fiesta que las maestras y alumnas de ese plantel de enseñanza dedica-ban a su distinguida Directora doña Adelia Corrales de Madriz con motivo de ser ese el día

de su onomástico.

El programa se desarrolló en el siguiente orden:

1.—Himno Nacional

2—Obertura por la orquesta 3 Ofrecimiento de la fiesta por la señorita María Luisa

González. 4-The Pink Lady, Canción

4—The Fink Lady, Cancion por el Quinto Grado.
5—La Ciencia, Poesía de José María Gabriel y Galán, recitada por la señorita Ermida Gallegos Montealegre.

6-Intermezzo musical, por

la orquesta
7-Melopea por la señorita
maestra Josefina de Huertas
8-Selección de piano y violín por las señoritas Ermida
Gallegos y María Luisa Mo-

-Palabras de la señora Di-

mente ejecutados, mereciendo los aplausos de la concurrencia, Sobresalieron entre ellos la sele ción de piano y violín y la recitación de "La Ciencia"

Felicitamos cordialmente a las organizadoras de la fiesta por el éxito alcanzado; a la serñora Directora por el homenaje tan merecido que la tributaron sus dicípulas y compañe-ras de labor, y a las ejecutan-tes de los números del progra-especialmente a las señoritas Gallegos y Morales.

El incidente de ayer EN EL CONGRESO

Ayer se originó en el Con-greso un incidente personal entre dos estimables caballeros de la sociedad costarriceuse.

Como decimos en otra sec-ción de este diario, no quere-mos hacer ningún comentario sobre el incidente dicho para no agriar más los ánimos y contribuir así a un lance de

Todos los números de este programa fueron admirable de sentimos lo courrido y esperamos que el asunto se arregle satisfactoriamente.

ACADEMIA

del Maestro Repetto y grandes preparativos

Ampliando puestra información de ayer sobre el baile que los pollitos de nuestra sociedad preparapara maña na de las 13 a las 17 horas, en casa de doña Amalia v. de

casa de dona Amana v. de Hernández.

Debemos decir a nuestros-lectores que se han dig-nado aceptar el cargo de re-cibidoras las muy apreciables señoras doña Clementina de Quirós, doña Ermida v. de Gallegos, doña María Teresa de Valverde y doña Manueli-ta E. de Chavarría, y las se-

fioritas Ofelia Quirós, Margarita Alvarez, Rosalía Cañas, Doris Bolaños y Marta Soto. Asimismo dabemos comunicarles que el Comité organizador lo integran los jóvenes Claudio Pinto, Juan R. Jiménez, Raul Martín, Percy Fischel, Rafael A. Gallegos y Carlos D. Velázquez, los cuales se encargarán de invitar personalmente a las damitas y a los jovenes que deban concurrir a dicha fiesta.

La invitación para jóvenes será exigida a la entrada.

será exigida a la entrada.

MARITIMAS

Limón 7.—Hoy a las 6 horas fondeó el vapor ivglés "U'úa" trayendo los siguientes pasaieros: Francisco Bonilla y señora, Roland Beals, Thomas Beck, Esteban Brinols, Gerardo Blanco, Sal vador y Víctor Calderón, Roberto Castro y señora, Lizardo Doval, Joseph Mary James, Francis y Albert Days, Arturo Esquivel, Elvira Fábrega, Norman Findlay, Paulino Cuenther, Thomas, Marta y María Harrington ry y Carrell Hall, Edina Helleby, Mignel Hive, señora e hijo, José y Teodora Acome, Ralph, Ediht y Gren Kirkpatrick, John Neily, senora e hijo, Frank May, Manuela Morrill e hija, John Mann, Ven-tura Piedra y señora; Linton Rashford, Selma Solamer, José Serrat, Zacarías Suárez, María de los Augeles Tinoco, John Wa-ller, Manuel Sánchez; en cubierta: Ethel Akit, Catherine y Daniel Brooks, Pablo Dalp, Leonard Brooks, Pablo Dalp, Leonard Greeve, Sarah e Isabel Grant, Jo-sé Fernández, Edith Hibbert, Al-fonso Henry, Estella Iffilla, Edna Lynton, Francisco Manineri, Al-Lynton, Francisco Mainieri, Alvin Rankin, Demetrus Scondras,
Maud Tullock, Doris Raphal,
Grace y Emily Vaughs, Carilda
Williams, Roberto y Jorge Yanguas, 10 en tránsito. Carga general. Correo 324 sacos.

Hoy a las 6 horas fandeó el vapor estadounidense "Cartago".

Sin pasajeros ni correo. Carga 75 toneladas, 2 pasajeros en trán sito.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de vapores de la Elders Fysses Limited, entre Limón, Bristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA de la United Fruit Company, en el orden nombrado, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los Sábados a las 17 horas (5 p. m.) El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el CALAMARES que saldrá de Limón el día 29 de Julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa Con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company.

ted Fruit Company en Limón e en San José.

G. P. CHITTENDEN

ADMINISTRADOR

San José, Julio 22 de 19 2

Strollers

ESTE NOMBRE SIGNIFICA

BUEN GUSTO. — Porque es el mejor ciga-fillo Americano que se importa en Costa Rica.

rrillo Americano que se importa en Costa Rica.
UTILIDAD, — Para los vendedores porque
es el que ofrece mejor margen de utilidad por
sus descuentos al por mayor.
ECONOMIA. —El precio del cigarrillo, dada
su estupenda calidad, el más bajo que puede Ud.
obtener en plaza.

Quiere usted

tener su cara sin arrugas

y sin manchas?

SSI?

Pues entonces diríjase usted a La Fleur de Lys donde se dan a señoras y señoritas masajes faciales.

Además cuenta con un surtido completo de artículos de fantasía, ropa hecha para señoras y niños. Sombreros de última moda, etc. etc.

Nuestro almacén está situado en la Avenida Centra frente al Mercado.

Anúnciese en EL HERALDO DE COSTA RICA

CARNET SOCIAL

NATALICIO

Lophy Fischel, la bella y gentil damita que es gala de nuestra sociedad celebró ayer con justo regocijo el día de su natalicio. Que las dichas y son-sisas sean el augurio más feliz para tan virtuosa señorita. A SAN ANTONIO

Para San Antonio de Belén partió ayer un grupo de esti-mables damitas de esta capital, entre las cuales tuvimos el gusto de ver a las señoritas Odilie Conzález, Nelly Trejos, Soledad Rivas, Luisa Montero

y Victoria Montes de Oca.

Una alegre temporada deseamos a tan simpáticas dami-

ENFERMOS

De algún cuidado se encuen-tra la señorita Berta Paynter. —Completamente restable-

—Completamente restablecido se encuentra el niñito José Rafael Montealegre.

—Don Eduardo Zamora no ha mejorado aún de la dolencia que le aqueja.

—Mejor se encuentra la señora doña Alice P. de Fernánda?

VIAJEROS

En vía de negocios salieron ayer para Orotina los señores don Enrique Flores y don Ra-fael Hine.

—Para su finca en Villa Co-lón partieron don Miguel A. Castro y su señora esposa. —De Heredia hemos tenido

—De Heredia hemos tenido
el gusto de ver en esta ciudad
a don Juan María Solera.

—Don Basileo Acuña salió
ayer para Puntarenas.

—En Turrialba se encuentra
desde hace varios días don

Gonzalo Facio,

—Doña Hortensia de Liza,
no y su señorita hija Nora regresarán de Nicaragua.

—Para esa misma República

partirá próximamente la esti-mable dama señora doña Emilia de Gurdiàn acompañada de

su señorita hija.

—Ayer salió para Guanaeaste el Licdo. don Alfredo Sa-

caste el Licdo. don Anredo Da-borío.

—Próximamente regresarán de Europa, en donde se en-cuentran en vía de paseo, don Federico Sobrado y familia.

—Para Tegucigalpa, Hon-duras, debe salir próximamente don Gilberto Crespi.

—De Puntarenas llegaron don Arturo y don Rafafel Gon-

don Arturo y don Rafafel Gon-

don Arturo y don Rafafel Gon-zález U.

—Para su finca Golden Gro-ve salió ayer el Licdo. don Víctor Guardia.

—Pronto volverá de los Es-tados Unidos la señora de don Manuel Francisco Jiménez.

—A ese país ingresará den-tro de pocos días don Carlos Rohrmoser.

Rohrmoser.

—De Orosi volvió ayer el

joven don Oscar Wiss.

—Ayer salió para Tortuguero don Arnoldo Lang.

—Don Raúl Gurdián partió

para su finca.

—De Florencia volvió el caballero don Alberto Pinto.

—En vía de paseo salió para Línea Vieja el joven Rogelio Guardia

io Guardia.

—De su hacienda en Naranjo regresó don Rodrigo Esquivel de la Guardia.

Un triunfo del catolicismo y una esperanza para el mundo

San Francisco, Cal. 1922.

San Francisco, Cal. 1922.

Bl Cardenal Ratti muy sutilmente lleva el collar de la Fé Católica sobre el oso blanco de las estepas rusas. La prensa comenta las noticia con sorpresa acerca del acuerdo firmado entre su Santidad y la autoridad Bolshevique. Hoy en virtud de ese acuerdo tendrán los misioneros católicos campo libre en aquellos inmensos erritorios para iniciar una gran propaganda.

Pontífices de gran prestigio en el mundo católico como Pío Nono y León XIII fracasaron en esa empresa de resonante valor moral en la historia, Y fué después que la autoridad de hierro de los zares se fuudiera en las complicaciones de la guerra europea que ha venido a presentarse la mejor ocasión para que el Pontífice Romano volviera a tocar pór las vías diplomáticas un problema de tan enormes consecuencias.

Si los pueblos rusos aquieta dos por los ritos griegos en el período de 1.200 años, volvieran otra vez a sofrenarse con los rituales católicos, se habrá resuelto uno de los problemas de mayor bulto en la moderna historia. Europa siempre ha tenido una amenaza con los nubarrones de pueblos que viven en aquellos inmensos territorios: pero si el

Pontifice Romano, muy avenido hoy con los extremecimientos de las muchedumbres democráticas, legara a hacer sentir su autori-dad moral en aquellas regiones del globo vendría a fracasar la conocida protecia napoleónica sobre los peligros de las avalar-chas cosacas sobre la civilizació. Europea.

sobre los peligros de las avalar chas cosacas sobre la civilización. Europea.

Hay que tomar en cuenta por otra parte que si la autoridad bolshevique ha consentido llegar o tratar con su Santidad ha sido por sus tendencias a un sano liberalismo. En Italia- por ejemplo asumió la dirección de liberalismo haciendo sentir sus influencias en las disputas industriales siendo las ideas potíficias en esas matematerias, tales, que han sido bien acogidas por la revolucionaria Rusia.

Y comentando el "Sun" de Baltimore esos asuntos dice: que la converción de Rusia al Catolicismo Romano vendrá a ser uno de los acontecimientos de mayor importancia internacional en nuestros tiempos, que su repercución vendrá a resonar por espacio de muchos años en el futuro; y que no es mucho decir que con esa conquista, la autoridad del Pontífice crecerá de tal man ra que vendrá a colocarse en pre mer rango después de la Grai Guerra.

Dr. Vargas Médico Osteópata

TRASLADO SU DESPACHO 100 V. AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

Nota.—La mayoría de las enfermedades agudas y crónicas son causadas o agrayadas por trastornos en la columna vertebral, de lo que no se da cuenta el
paciente — El espiñaro debiera ser examinado tana a menudo como los dientes,

Paraguería LA JAPONESA

de DOMINGO REGO

Esta Gran Fábrica está para recibir un precioso surtido de telas para Sombrillas y Paraguas

!!TE ENDVAR TE ENDVAR!

ES EL MEJOR EN PLAZA

Por sufama acreditada, por su pureza, por su tinte especial y mas que todo

POR SU RICO SABOR

Unicos importadores-- A NDA Tomás Fernández y Hns

TÉEFONO 198 - SAN OSÉ - APARTADO 61

Bramley Hernández & Co. Inc

Exportadores -- mportadores

52 Broadway

New York City

Representante General y apoderado:

LUIS VALENZUELA C.

Agente vendeder: ISMAEL CALVO BRENES

Ofrezco a mi numrosa clientela dentro y faera del país, servicio es-merado de piezas amplias y venti ladas a precios equitativos, frente a la Bodega del Atlántico.

NOTA. -- Se permite sólo a personas de buenas costumbres.

prenta, Encuadernación, Fábrica de Sellos de Hule de BORRASE Hnos,

lmitada por todos

ERVEZA TRAU